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第10届亚细安中医药学术大会暨第3届亚洲针灸高层论坛组委会主席黄进来会长  

各位亚细安和国际中医药界的领导和代表们  

各位嘉宾  

先生们、女士们  

 

1. 大家早上好！首先让我欢迎大家参加第10届亚细安中医药学术大会暨第3届亚洲

针灸高层论坛， 我要特别欢迎海外嘉宾来到新加坡，希望大家在参加大会之余，

能有时间游览新加坡，也欣赏我国的多元文化，品尝各色美味佳肴。 

  

2. 今天，我很高兴能与大家参加此大会。我恭贺新加坡中医师公会，能为本地和

海外的中医从业者举办这交流和互相学习的平台。  

 

慢性病上升的趋势  

 

3. 人口逐渐老龄化和慢性病相应的上升是各国普遍面临的问题。我国也不例外，

到了2030年，65岁以上的年龄层预计将增加三倍，占总人口的五分之一。根据我国

2010年全国健康调查，每5名20岁以上的国人中，就有两名患有糖尿病、高血压或

高胆固醇等慢性疾病。其中40岁以上患有慢性病的国人，就约有35万人，而这数目

正逐年上升。许多发达国家也面对同样的挑战。 

 

4. 为了应付这些改变所带来的挑战，政府已计划设立更多疗养院、乐龄护理中心

和乐龄活动中心以及探讨如何改造基层医疗领域，以全面有效地帮助国人过健康的

生活。今天, 这个由新加坡中医师公会承办的学术大会，以“发展中医事业，维护

人类健康”作为大会的主题，正反映了中医界也对这个全球性的卫生保健课题，做

出积极的贡献。  

 

中医药在国内外的情况  

 

5. 早期华族从中国移民到亚洲地区，带来了保健治病的中医学知识，不分种族，

施医赠药，协助贫困病黎的早期移民。如今，在我国和亚细安的各角落，中医院和

中医诊所到处林立，中医药服务也日益扩大。中医师的专业水准也逐渐系统化和规

范化。  

 

6. 世界卫生组织近年来致力于制定全球保健策略、以预防和控制疾病、并确保各

国人民获得必需的医疗和药物，同时建立全球伙伴关系。通过世界卫生组织和各国

政府、民间组织的努力，提高了公众对保健的意识。因此，现在公众对于整体医疗



领域的专业水准要求亦大大的提高。今后的中医师必须不断提高专业水准，加强中

医学术研究，加深学术交流与科研合作。  

 

中医继续教育课程  

 

7. 因此，卫生部与中医管理委员会就施行中医自愿延续教育课程进行一系列的探

讨，也向中医界收集意见，相信在座的一些中医师也参与了讨论。中医管理委员会

将通过中医延续教育项目框架，鼓励中医执业者继续学习，以获得最新的中医知识

和讯息，与时并进。这将有助于确保我们的中医师能配合中医药的发展。在今年的

9月份，我公布含有小檗碱的中成药将在明年1月1日解禁。中医师在行医时将能拥

有更多的治疗选择，更有效的为病人提供医疗服务。可是，由于被禁用已久，有些

中医师可能需要再掌握好对小檗碱的认识，才能安全并有效的使用它。由此可见，

要作为一名称职的中医师，就必须不断的获得关于中医药最新用处和法规的相关知

识。  

 

8. 中医延续教育课程对发展中医药行业和提高专业水准起着重要的作用，也加强

病人对中医药保健治疗系统的信心。与此同时，中医教育团体及有关组织也必须同

心协力为中医师们提供实惠以及高素质的中医延续教育课程及讲座。这样才能达到

开办延续教育的目的，把新加坡中医药事业推向另一个高峰。  

 

中医科研  

 

9. 我也鼓励中医院和中医院校开发科研，以科学的方法证实疗法的安全和功效。

这将会为医疗卫生业者和公众提供参考信息，也帮助大家更有把握选择最合适有效

的治疗方案。  

 

10. 为了启动我国的中医科研，政府将拨款给有兴趣与中医团体合作的科研人员，

研究探讨中医中药如何能应对国人所关注的卫生保健课题。科研的焦点应该围绕在

新加坡所面临的挑战，如慢性病，以让中医药能和西医治疗过程相辅相成，提高疗

效。这正符合卫生部提供高素质医疗服务的宗旨，应对人口老龄化所带来的问题。

我希望通过中西医专家的携手钻研，能提高中医的先进性，科学性，和实用性。中

西医的合作也能促进医学思维的交流，从而增进彼此的了解和认识，为我们的健康

做出更大的贡献。  

 

11. 最后，我要谢谢中医师公会举办此大会和论坛。我深信，在这次的学术交流中，

中医业者会对中医现代化的发展与最新的临床研究动向有更深入的了解。希望通过

携手合作，建立网络，能够在未来的日子里，让本区域的中医能攀上新的高峰，更

努力的为广大民众提供优质的服务。 

12. 谢谢！ 


